

## Tobías Zúñiga Castro CANDIDATO DEL PARTIDO DEL PUEBLO

### CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella  
Best Stout Porter

## A BOSTON!!

Línea de Vapores de la United Fruit Co.

Servicio semanal entre Limon y Boston

Los vapores de construcción moderna, "Limón", "San José" y "Esparta", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan más que siete días y horas en hacer la travesía.

Su capacidad es de más de tres mil toneladas.

Pasaje de primera á Boston.....\$ 75.00 oro americano  
" " ida y vuelta á Boston.....\$ 125.00 " "

United Fruit, Co., Costa Rica División.

**R. J. Schweppe,**  
Administrador.

Limón, C. R. junio 17, 1905.

## Línea de Vapores

de Elders & Fyffes (Shipping) Limited.

### A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de **ELDERS FYFFES (SHIPPING) LIMITED**. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores **ZENT, PACUARE** y **NICOYA** están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, Costa Rica y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea **IDEAL** para los exportadores de café y en cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.

**R. J. Schweppe,**  
Agente

Limón, C. R.

### EL DIA

DIRECTOR: **ACUSTIN LUJAN**

ADMOR: **Constantino Gálvez**

COLABORADORES:

Luis M. Castro.—Gregorio Martín.—Zenón Castro.—Agustín Luján.—Francisco Huete.—Abraham Madrigal J.—Carlos Orozco Castro.—Francisco Alpizar.—Juan Manuel Rodríguez.—Francisco de P. Amador.—A. Boza Mc. Kellar.—Segismundo Jaramillo.—Francisco Conejo C.—Jorge Padilla.

### La fiesta de Monte Redondo

Nuestro popular candidato don **Tobías Zúñiga Castro**, fué invitado atentamente por el espléndido cuanto acudado agricultor don **Juan Zeledón**, para visitar la hermosa finca que posee en Monte Redondo del cantón de Aserrí.

El señor **Zúñiga Castro**, acompañado de una selecta comitiva, salió de esta capital en la mañana del domingo anterior.

Al pasar la comitiva por el simpático pueblo de Aserrí, se incorporó un gran número de vecinos de aquella localidad, habiéndose celebrado la pasada de don **Tobías** por varios correligionarios que lo aguardaban, con bombas cohetones y alegres vivas, que pusieron una vez más de manifiesto la gran estimación y cariño de que es objeto el señor **Zúñiga Castro** por parte de los vecinos de tan simpática villa.

Cuando remontábamos la cumbre de la magestuosa cordillera de Candelaria, tuvimos la gratísima impresión de ver la larga y numerosa cabalgata que se perdía en las revueltas del camino. En Tarbaea, los fervientes **Zuñiguistas** anunciaron la llegada del candidato con disparos de algunos cohetones, saludando así al señor **Zúñiga Castro** y su gran acompañamiento. Pronto tuvimos el gusto de reunirnos con un numeroso pelotón de vecinos bien montados á la cabeza del cual venía don **Juan Zeledón**, con el objeto de encontrar al ilustre huésped y demás invitados, incorporándose luego á la ya inmensa comitiva de ginetes que, llenos de entusiasmo, vivaban al digno candidato don **Tobías Zúñiga Castro** y al Partido del Pueblo, como también á los moradores de aquellos pintorescos lugares.

El desfile por la tortuosa y empinada cuesta fué digno de haberse fotografiado, por lo hermoso y sublime del espectáculo; pero lo que más nos impresionó á los viajeros fué el ver al pueblo de Monte Redondo congregado en la espaciosa quinta del señor **Zeledón** que acudió presuroso á saludar á don **Tobías**. Una multitud de **Zuñiguistas** esperaban, en efecto, al candidato y lo aclamó lleno del mayor entusiasmo. Parecía un templo la casa, por lo bien adornada y atestada que estaba de personas de ambos sexos, y tanto en el patio como por los corredores, pululaban los honrados labriegos, que

lentos de verdadero regocijo, habían acudido á celebrar la llegada del eximio ciudadano que hoy el pueblo honrado de Costa Rica aclama para Presidente de la República.

Pasaban de 500 los ciudadanos que vimos reunidos en el patio de la artística y bella morada de don **Juan**.

Durante el suculento almuerzo, hicieron uso de la palabra, don **Miguel Saborío** á nombre de la Directiva del Partido y el honrado labriego don **Dimas Amador** quienes, con frases sencillas pero sinceras, dieron la bienvenida al señor **Zúñiga Castro** y expresaron el regocijo que sentía el pueblo con ver al candidato visitar esos rústicos y humildes lugares. Muy aplaudidos fueron los discursos de esos valientes adalides de la gran causa del Partido del Pueblo. Habló también don **Manuel Díaz**, inteligente colaborador de **EL DIA**, y su palabra franca y henchida de patriotismo fué escuchada con agrado por los numerosos circunstantes, que interrumpían al orador á cada momento con frenéticos aplausos.

Don **Tobías Zúñiga** contestó á los discursos que se le dedicaron por aquellos humildes hijos del pueblo, con la oportunidad y corrección que lo caracterizan, poniendo de manifiesto sus altos y nobles ideales políticos, y al mismo tiempo aprovechó aquellos preciosos momentos para hacer presente al distinguido caballero don **Juan Zeledón** como á su digna familia, sus agradecimientos por las finas atenciones de que era objeto. Muy aplaudidas fueron las sinceras palabras de nuestro querido candidato que, como siempre, impresionaron á cuantos tuvimos el gusto de escucharlo, porque don **Tobías** habla con el corazón, y expresa lo que siente con la sencillez y energía que le son peculiares. Luego habló el distinguido y elocuente amigo don **Eduardo Pinto**, Presidente de la Directiva Central. Su palabra, desde el primer momento, electrizó á la multitud de oyentes que silenciosos y atentos tuvieron el gusto de escuchar las bellas y bien concertadas frases que con voz vibrante y enérgica dirigió á la multitud el señor **Pinto**, quien con maestría admirable y razonamientos contundentes y claros, explicó algunos puntos del Programa del Partido del Pueblo. Orgullosos y satisfechos quedamos todos al oír con qué elocuencia se expresó el **Doctor Pinto**, quien al concluir fué felicitado por todos y aplaudido estrepitosamente. Después de almuerzo, se hizo oír la música de un terceto llevado de esta capital y que lo componían tres simpáticos jóvenes sotistas, hábiles por cierto en el divino arte de la música. El pueblo, lleno de verdadera animación, vivaba á cada momento al señor **Zúñiga** y al Partido del Pueblo. Entre las distinguidas familias que asistieron á tan simpática fiesta, tuvimos el placer de ver á la de los honrados y decididos partidarios don **Nicolás Saborío** y don **José Gamboa**. Para saludar á don **Tobías**, vinieron comisiones de **San Ignacio, Cangrejal, Pírris, Ococa, la Ceiba, el Rosario** y demás

pueblos adyacentes, donde el **Zuñiguismo** impera y tiene vida propia.

Otro día por la mañana, toda la comitiva regresamos á esta ciudad en compañía del caballero don **Juan Zeledón** y del no menos distinguido amigo don **José Gamboa** y otros que quisieron venir á acompañar al señor **Zúñiga** á su casa de habitación.

Hondos y gratos recuerdos nos ha dejado esa fiesta, expresión fiel del buen gusto y cultura de los dueños de la casa, donde reinó la más franca cordialidad y el perfecto orden, sobre todo entre los apiñados y alegres labriegos de Monte Redondo, que supieron tributar múltiples atenciones al señor **Zúñiga**. En particular debemos rendir nuestros agradecimientos para el señor **Zeledón** y su digna esposa y demás familia, por las inmerecidas atenciones de que fuimos objeto los que tuvimos el placer de concurrir á aquel espléndido homenaje á nuestro candidato, don **Tobías Zúñiga Castro**.

SAUL.

### Hablemos claro

DE ESCASU

En "El Derecho", en la crónica del domingo próximo pasado, ha dicho la comisión fernandista cuanto le ha parecido bien.

Crefamos, por disciplina política, que no dijera nada, pero faltándole esa disciplina, contestámosles en los términos siguientes:

La propaganda del domingo pasado se redujo á defenderse los oradores de los demás partidos de los ataques injuriosos del orador fernandista, señor **Teófilo Rivera**, á quien no juzgamos consecuente con la Dirección de su partido: él dijo lo que le plugo.

Contestáronle los demás propagandistas de acuerdo con su educación política y social.

El orador de la voz cavernosa y del "hoyo", que tiene en su voz el diapason infinito de la naturaleza y de las almas, les hizo ver la realidad á los propagandistas de las otras agrupaciones.

Los demás oradores **Zuñiguistas**, contentientes en esa memorable lucha política de Escasu, devolvimos á los ultrajes, á los insultos, del orador fernandista, señor **Teófilo Rivera**, la frase de perdón, haciéndonos á la vez eco fiel de las exhortaciones del dignísimo sacerdote, señor don **Juan Chávez**, que por haberles predicado la verdad á los fernandistas, éstos se volvieron contra él.

LISIMACO HOYOS.

### Se alquila

Por \$ 25 veinticinco colones mensuales se alquila una casa cómoda, situada en la 6a. Avenida, número 306. Para informes dirigirse á esta oficina ó á la casa 247, de la calle 17 Norte.

La primera y más antigua del país. La que produce más y mejores muebles  
La que vende más y más barato. Acudid y os convenceréis.—Fundada en 1890.  
MUEBLES LISTOS PARA LA VENTA.—COLCHONERIA.—SE ARREGLA TODA CLASE DE MUEBLES

**JORGE MORALES BEJARANO**

PARRAFOS

DEL MENSAJE PRESIDENCIAL

En conocea mi fe de gobernante en este asunto [elección de Poderes] que tanto pesa en los destinos de la República: aspiro á que el voto popular se manifieste con espontaneidad, sin que por "nada" ni por "nadie" se viole ni se oprima el proceso de las opiniones; á que el pueblo elija á su albedrío los hombres que quiera tener como exponentes de su acción en el porvenir; pero así mismo á que esos intereses cuya defensa me ha confiado el País en primer lugar, sea como valla infranqueable para los embates de los bandos que se disputan el triunfo del sufragio; y en armonía con esos propósitos, guardo y hago guardar á todos los empleados de mi dependencia cabal neutralidad en la propaganda electoral; he reglamentado ésta para evitar ó disminuir las posibilidades de conflicto; y continuaré hasta el fin de mi período ejerciendo el Poder en garantía de todos, como servidor de las libertades públicas, mas también como representante de la Ley.

Esa actitud en que doy forma al tributo de mayor aprecio que la autoridad constituida puede rendir á la majestad del Derecho, representa todo el contingente que me cabe en el debate con que se prepara la más trascendental de las funciones políticas: lo demás lo hará el pueblo.

ASCENSION ESQUIVEL.

NOTAS POLITICAS

DE

El Puriscal

Toma cuerpo (y Dios quiera que esta pésima semilla no fructifique entre nosotros) la desmoralización y corruptela de los apóstoles que, saliéndose de la esfera de la cultura, de la buena crianza, sobre todo, del porvenir que á ellos mismos les espera, descienden al charco inmundo del personalismo local.

Ya no discuten las cualidades, las virtudes, las aptitudes, el porvenir feliz que á Costa Rica le reportaría con la venida al Sillón Presidencial del postulado como Presidente, no señor; importa poco aquella "suprema" persona para desahogar su bilis, para demostrar el coraje, para patentizar el veneno voraz de su mal comprimida iracundia. ¿Tienen acaso los pueblos valientes, que, como el Puriscal no necesita de ninguno de esos candidatos ni de nadie, para su vida independiente, la culpa, para que vengan catequistas con escapularios y rosarios hipócritamente predicando doctrinas que socaban y vejan la dignidad, que corrompen y desmoralizan á pueblos que como éste ha entrado por la senda del deber, de la cultura y buena educación? Es así como se prepara para la otra campaña electoral á los pueblos, para que con nota de los desbordes, de los insultos y procacidades, sigan la corriente de esos oradores venales y asalariados?

El 29 de junio, día de la festividad de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo, se constituyeren en el barrio del último nombre, en este cantón, los corifos de los bandos cletista, fernandista y Zuñiguista, estos últimos en escaso número, (tres), los cletistas en número de nueve y los fernandistas en número de diecinueve. Pues á pesar de la humilidad numérica del Zuñiguismo (Por supuesto que en aquel barrio era visita de honor la que hacía la comisión Zuñiguista porque su representación estaba hecha con todo aquel valiente y

honorable distrito) no faltó, como siempre, su poco de incorrección en los bandos contrarios, donde la decencia, moderación y patriotismo volaron en las larguissimas alas del desengaño y la impopularidad. Se llegó allí, después de las palabras hirientes y groseras, hasta levantar la mano para uno de los tres! zuñiguistas que integraban la comisión. ¡Cuánto valor! Respectivamente tres, nueve, diecinueve. ¿Y porqué sería eso? Desilusión, desengaño, retirada, derrota, ó qué? . . . . .

Señor de mi alma!, como decimos por acá. Los loros de la vecindad, que no son pocos, peroran con toda propiedad y con sus carcajadas guturales, se mofan de la constante repetición de los muchos bienes que reportará á San José—sólo á San José— la construcción de las cloacas, los baños públicos, la cañería & & y muy de memoria hablan todas las ventajas que se reportarán, siguiendo las huellas de aquella agrupación. Y más de memoria se saben todos los denuestos, dicerios, insultos y amenazas que estos oradores dirigen á los vecinos que rechazan y rechazan esa inmundicia de palabras huecas y sin utilidad. . . . .

El domingo último, como de costumbre, se levantó la tribuna política en la plaza de esta villa. ¡Qué hermoso espectáculo! A un lado fulano caudidato. . . . . A un lado doctrinas cívicas. . . . . A un lado moralidad política. . . . . Nada; allí, eran ajos, maldiciones, patadas en el suelo, lo que se veía por parte de un señor Ezequías Marín, cuya oratoria, si á aquello se le puede llamar orador, se redujo á insultar las personalidades de los otros oradores contrarios. Contraproducente ha parecido á todo este vecindario, incluso á los que militan en el bando del señor Marín, la permanencia de este señor aquí. Ciertamente, el desbande, la deserción que ha tenido aquel bando se debe en parte, á la mala elección de propagandistas.

Esa fracción, que no sacará ni un elector en este cantón, convenida como está de la impotencia de su número, debiera por lo menos, mirar el porvenir, si es que se ha de seguir eligiendo Presidente cada cuatro años. . . . .

Las anteriores notas son escritas para que el público se imponga de que por acá también somos víctimas de los insultos, etc; pues en la parte circunscrita, cada cual sabe el zapato que le calza; y buena nota tomamos de todo ello.

Puriscal, julio de 1905.

ASERRI

El domingo hubo reunión política en esta villa. Después de misa, el pueblo se aglomeró en la plaza para escuchar á los oradores que tomaron la palabra en representación de los Partidos del Pueblo y fernandista. Habló, en primer lugar, don Salomón Alcázar, quien fué escuchado por el pueblo sin producir ninguna impresión. Después ocupó la tribuna el orador Zuñiguista don Agustín Luján y fué muy aplaudido. El pueblo entusiasmado vivaba á don Tobías y al Partido del Pueblo. Nuevamente hizo uso de la palabra el Sr. Alcázar, con el mismo éxito anterior, y entonces el Sr. Luján volvió á tomar la tribuna para refutar algunos puntos importantes tratados por el orador fernandista. Con-

cluidas las peroraciones, los comisionados del Zuñiguismo fueron galantemente invitados por don Mateo Ulloa para que pasaran á salitrillos, donde fueron obsequiados con un magnífico almuerzo, quedando muy agradecidos los amigos Luján y Fonseca de las finezas y atenciones del Sr. Ulloa, decidido partidario del Zuñiguismo

El sábado, 1º de los corrientes, se verificó la inhumación del cadáver del apreciable joven y copartidario nuestro don Carlos Rojas. No obstante la lluvia, el cortejo fúnebre fué numeroso, y para probar á la familia el pesar que todos los vecinos han sentido con la muerte prematura de Carlos, la filarmónica de esta villa asistió en cuerpo, ejecutando marchas adecuadas al acto.

En el cementerio hizo uso de la palabra don Daniel Fallas y con palabra conmovida expresó el pesar que á todos los que conocimos á Carlos nos causó su inesperada muerte.

Dámsele á la familia del joven Rojas el más sentido pésame y en particular á su hermano José María.

El Cura de esta villa no habló de política en la plática del domingo. Nos alegramos que se vaya encarrilando el amigo Badilla.

El Corresponsal

NOTAS POLITICAS

DEL

NARANJO

4 de julio de 1905

Ayer domingo estuvo muy ordenada la discusión política en la plaza de esta villa. Los únicos que se jalaban el pelo fueron los fernandistas, cletistas y demócratas; nuestro propagandista no hizo más que analizar uno por uno los 36 artículos del programa del Partido del Pueblo, que gustó muchísimo.

Pero en la tarde, estando discutiendo don Eloy González—cletista—con nuestro buen amigo don Juan B. Chinchilla, hijo del muy distinguido caballero don Antolín, el Jefe Político, que le gusta mucho llevar candela en esas discusiones, le dijo en tono amenazante: "Vea Juan, yo no permito que ofenda al Partido Nacional; si Ud. sigue, lo llevo á la cárcel." El Sr. Carlos Munge Ureña, que estaba un poco lejos, en compañía de dos honrados republicanos, al oír la amenaza del Jefe Político, se arremó y le dijo: vea señor, usted como autoridad debe concretarse á cumplir con su deber y no á defender partidos, porque eso es negarle la garantía á los demás partidos que están en antagonismo con el suyo. Usted hace mal en andar diciendo públicamente que es cletista y que debe defender su partido. Resultando de allí la de Dios es Cristo y pitazos van y pitazos vienen. Personas de reconocida honradez é imparciales, viendo la actitud hostil del Jefe Político, nos acuerparon; el Jefe Político, como no llegaba la policía, se llevó á nuestro amigo á la cárcel, contra la protesta de más de cincuenta ciudadanos, entre los cuales estaban don Esteban Ramirez, don José Morales Paz y don Mercedes Quesada, quienes acompañaron hasta la puerta de la cárcel al amigo Chinchilla; recuerdo que todos iban detrás suplicándole no lo llevara tan injustamente y dijo: atajen toda esa gente y al que se oponga leñan palo; vivimos, pues, en República?, lo veremos.

Don Mariano Castro y don

Mercedes Quesada, telegrafieron al señor Presidente de la República, pidiéndole justicia. Como á las nueve de la noche, veinte ciudadanos sin distinción de color político, de los más importantes de esta localidad, pusieron un telegrama al señor Presidente de la República dándole cuenta de lo ocurrido y suplicándole ponga remedio á esos abusos. Ya veremos lo que resuelva el Primer Mandatario, que siempre está alerta cuando la voz de la Justicia toca á sus puertas. Cuenta alguien que lo oyó, que el Jefe Político dijo: "con ese telegrama, voy á tener que ir á buscar plátanos á los cercos para mantenerme"; eso no hace una autoridad nombrada para velar por el orden y el bienestar de un pueblo; esas son las autoridades que rigen en algunos pueblos. Ya seguiré diciendo algo más.

CORRESPONSAL.

Oigan señores; señores oigan esto!

En el "Boletín Judicial" número cuatro, de fecha de ayer, se le concede á don Ardilión Castro, Secretario del Juzgado 2º Civil de esta Provincia, un mes de licencia para separarse de su puesto con goce de la tercera parte de su sueldo, por enfermedad.

No hay tal enfermedad; el señor Castro es cletista y lo necesitaban para que trabajara por don Cleto: últimamente ha estado en Ojo de Agua haciendo propaganda por la peste cletística.

Señores Magistrados y señor Juez 2º Civil: ustedes son personas mayores, y dignas de todo respeto y no deben dejarse enganar por políticos de la falla del señor Castro.

PERICLES

Actualidad política

Avances del Partido del Pueblo

DIRECTIVA DE CANGREJAL (Aserri)

En el disirito de Cangrejal del cantón de Aserri, á veintitres de junio de 1905.

Los infrascritos ciudadanos en ejercicio, proclamamos como candidato para la Presidencia de la República en el próximo período constitucional el distinguido ciudadano don Tobías Zúñiga Castro, por quien daremos nuestro voto y á quien apoyaremos en todo caso. Procedimos á formar la Directiva así:

- Presidente: Ramón Hidalgo. Vice Presidente: Ezequiel Hidalgo. Secretario: Manuel Rodríguez. Tesorero: José Hidalgo. Vocales: Selatiel Quesada, Joaquín Rodríguez, Felipe Chinchilla, Adolfo Matamoros, Julián Agüero, Tobías Agüero, Darío Rojas, Alejandro Rojas, Ramón Rojas.

MANIFESTACION DE GRATITUD

Doy las gracias á todas las personas que se han servido acompañarme en la pena que me abruma hoy por la muerte de mi inolvi-

dable hijo don Eladio Abarca Vega. Particularmente estoy muy agradecida con las Directivas Zuñiguistas de Grecia y de este lugar, las cuales me han ayudado en todo lo que en este triste acontecimiento se me ha ofrecido.

Tacares, 3 de julio de 1905.

Dolores Vega de Abarca.

Aclaración

San Mateo, 30 de junio de 1905

Sr. Secretario de la Directiva Central del Partido del Pueblo

San José.

Muy señor mío:

Con la intención probablemente de hacerme daño á mí y al Partido al cual tengo la honra de pertenecer, algunas personas andan diciendo que me he afiliado al partido cletista. Niego ese hecho y desde luego justifico que es completamente falso ese rumor.

He pertenecido y perteneceré al Partido del Pueblo

De Ud. atto y s. s.

ROSENDO ARGUEDAS V.

PROTESTAS

Yo, Toribio Marín Agüero, hago constar que la comisión cletista que en ésta formó la directiva del partido nacional hizo aparecer mi nombre sin mi consentimiento, por lo cual protesto de ese abuso, y desde el momento queda retirado mi nombre de la directiva que se instaló en este barrio, por no ser de mis simpatías el candidato que postula el supuesto partido nacional. Me adhiero de mi espontánea voluntad al Partido del Pueblo que postula como candidato al eximio ciudadano don Tobías Zúñiga Castro

Testigos,

- Ramón González, Rosario Ureña, José Barrantes, Santa Bárbara de Pavas, junio 21 de 1905.

Protestamos enérgicamente contra la suplantación de nuestras firmas, hecha por don Rafael Acuña, cletista, para hacernos aparecer en su partido, al que no queremos ni debemos pertenecer, y hacemos constar que nosotros sabemos firmar y no necesitamos de mentores, ni de propagandistas que hagan lo que nosotros podemos hacer.

Conste nuestra protesta para que en lo sucesivo se abstengan los propagandistas de ese partido de semejantes faltas, pues no somos juguete de ellos para que nos hagan figurar como firmantes en donde no debemos firmar.

Monte Redondo, 1º de julio de 1905.

- Fidel Mora, Abraham Mora, Urbino Mora

Yo, Rafael Chacón, protesto de la adhesión dada en favor de don Cleto González Víquez, y declaro que permaneceré neutral hasta las elecciones.

San Rafael de Desamparados, julio 2 de 1905.

Rafael Chacón

Testigo, Guillermo Martín G.

Yo, Juan Mora, ciudadano en ejercicio de mis derechos, retiro mi adhesión dada en pro de otro bando político, y de todo corazón y sin mediar en ello otro motivo que mi convencimiento firme, entro á militar en el gran Partido del Pueblo, el cual hará la verdadera felicidad de la Patria por los

# SE INVITA

á todos los simpatizadores con la causa del

## PARTIDO DEL PUEBLO

para una importante reunión que tendrá lugar mañana viernes, á las 8 p. m., en el

### SALON BOLICHE

hermosos principios de su programa político, y por llevar á la cabeza á un humilde hijo del pueblo, encarnación legítima de las ideas democráticas republicanas.

San Antonio de Desamparados, julio 2 de 1905.

Juan Mora

Testigos,

Guillermo Martín C.

Leonardo Chacón

### AL PUBLICO

Los propagandistas del partido fernandista en el Porisical, divulgan la noticia de que yo, en mi propaganda por el Partido del Pueblo, á que tengo la honra de pertenecer, hago uso del nombre del candidato don Máximo Hernández y del partido de este señor, para obtener adeptos. Semejante aseveración es falsa de todo punto. Los propagandistas del Partido del Pueblo no necesitamos hacer uso del nombre de los otros candidatos ni de los otros partidos para los trabajos de propaganda, porque su candidato y su partido tienen méritos suficientes que los enaltecen; y si de tales medios tuviéramos que valernos, preferiríamos no hacer propaganda.

Porisical, 19 de junio de 1905.

NICOLÁS GÓMEZ G.

### AVISO

A nuestros copartidarios y amigos les avisamos que 100 varas al Sureste de la plaza principal de esta ciudad, tienen á su disposición un local donde está instalada la Secretaría de la Directiva Central del Partido del Pueblo, donde á la vez que se discutirá la política imparcialmente, se leerán todos los periódicos del país sin distinción de color.

Santo Domingo, 2 de julio de 1905.

LA DIRECTIVA

### AVISO NUEVO

#### VERDADERA POLITICA

He abierto nuevamente mi agencia de cobros. Los que me favorezcan con sus cuentas ó pagarés para el cobro judicial, no pensarán en papel sellado ó otros gastos, pues los pondré, rebajándolos á la conclusión del cobro. Rotulación y circulación de tarjetas; cuento con un buen directorio. Trabajos en el Registro de la Propiedad. Compra y venta de fincas. Atenderé con especialidad los trabajos que me encarguen de pueblos y provincias, dando cualquier dato que se me solicite, mediante módica comisión.

Oficina: 25 varas al Este de la Biblioteca Nacional.

EMILIO ALPIZAR

San José, julio de 1905.

### AVISOS ANTERIORES

#### LAS TARJETAS POSTALES

Representando bellezas cubanas del real cigarrillo Sibony, las compramos á un colón el ciento en LA TRBPICAL, frente al Cuartel Principal.

#### Se vende

un mobiliario completo de pulpería. En esta oficina informarán

### Al Público

Tengo el honor de avisar que ya me encuentro de nuevo en esta capital, de hoy en adelante, ofrezco mis servicios como compositor de sillas, de paraguas y retocador de toda clase de muebles,

superior tejido en petatillos, como también en adornos en papel para salas, y en sombras de varios colores para lámparas de centro. Todo trabajo que se me confie, ofrezco dar cumplimiento, prontitud, esmero y más barato que cualquier otro compositor. Se me encontrará en casa de la señora María Pacheco v. de Díaz frente á la Iglesia de la Merced; además atiendo cuando se me llame de las demás provincias con respecto á lo indicado.

RICARDO GUTIERREZ P.

San José, junio 27 de 1905

### GACETILLA

Después de probar todos los engañosos medios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en la BOTICA FRANCESA DE LOS SEÑORES HERMANN Y ZELEDON, San José de Costa Rica; y en las principales Droguerías de Europa y América. Depósito en París, rue des Haudriettes, 4.

#### A los anunciadores

La Administración de este periódico pone en conocimiento de todas las personas que deseen anunciar, que la tarifa de avisos es sumamente reducida. Las condiciones ventajosas que obtiene el anunciador, son debidas á que este diario cuenta con la mayor circulación en el país, tanto por su carácter político como por su antigüedad.

EL ADMOR

#### Vacaciones

Al Colegio Superior de Señoritas y á las escuelas primarias, se les ha concedido asueto del 3 al 16 del presente mes.

El Liceo de Costa Rica ha sido exceptuado de esa disposición, por haberse verificado su apertura un mes después de la fecha fijada en el reglamento,

### Por el barrio de La Puebla

El martes en la noche este humilde servidor de ustedes cumpliendo la tarea que voluntariamente se ha impuesto, decidió darse un paseito por el barrio de La Puebla, con el objeto de asistir á la reunión que el Club Ambulante Cleptista tenía en proyecto celebrar.

Acompañado de algunos amigos y provisto de lapiz y cuartillas, emprendimos descenso por la cuesta que de la calle principal conduce al paraje donde dicho club está situado.

Llegamos: mas cádate que estaba desierto! No había más que el conserje, un empleado público que nos informó de que por falta de quórum los de la ambulancia habían resuelto marcharse, para asistir á una reunión de directivas en el club central. (Siempre ambulantes!) RIFI

### DE LA MULTITUD

Que han usado nuestra preparación ó que la están usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla á los enfermos no tenemos más que hacer referencia á sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento, que pueda emplearse con mayor fé y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos periodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



“Preparación de Wampole” y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda á la digestión, enriquece la sangre con elementos rojos y reconstituyentes y vuelve á los placeres y tareas del mundo á muchos que habian perdido ya toda esperanza. “El Dr. Adrian de Garay, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: Con buen éxito he usado la Preparación de Wampole en los Anémicos, Cloróticos, Palúdicos, en la neurastenia y en otras enfermedades que dejan al organismo débil y la sangre empobrecida, y los enfermos se han vigorizado y aumentado en peso.” Nadie sufre un desengaño con esta. En las Boticas.

### Telégrafo á Orosi

El domingo quedó abierta al servicio público la oficina telegráfica del pueblo de Orosi, en la provincia de Cartago.

### Sociedad disuelta

Por común consentimiento, los señores José C. Zeledón, James Bennett y Alex Murray, han rescindido el contrato de sociedad y el de comproventa que le precedió, para la formación de la Compañía «Hermana y Zeledón.»

Todo el activo de la firma pertenece al señor Zeledón, quien se ha hecho cargo del pasivo.

### Sesiones prorrogadas

Siendo necesario el despacho de varios asuntos de importancia, se ha dispuesto prorrogar las presentes reuniones ordinarias del Congreso Constitucional por el tiempo que sea necesario, siempre que no exceda del término fijado por la Constitución.

### Después

de haber prescrito el DIGESTIVO MOJARRIETA y observado sus efectos detenidamente, afirmo que constituye la mejor medicación para la curación verdadera de las enfermedades del aparato digestivo. Doctor JUAN FUENTES.

## ESTILOS SIEMPRE NUEVOS

### RECIOS SIEMPREBAJOS

Siendo siempre el primero en introducir los primeros

Siendo siempre el primero en reducir los segundos

Hago la moda  
Hago el precio

Doy calidad mas alta que  
el precio

Y, ADEMAS, CON mis  
FORMAS AMERICANAS  
Deshago los callos que otros  
están haciendo



Mando mi calzado á todas partes del país, LIBRES DE GASTO para el comprador, á los mismos precios, que en la Capital; si las órdenes vienen con su importe.

EMILIO ARTAVIA

Apartado del Correo, 179.—Teléfono n° 242.—San José, C.R.

## PILDORAS E INYECICON "PALMER"

### CURAN LA CONORREA EN TRES DIAS

Se devuelve el dinero si no cura

DEPOSITO EN LA BOTICA "LA VIOLETA"

## Muy importante

El mejor medio de colocar bien el dinero es comprando buenas casas de habitación.

El que suscribe tiene encargo de vender dos casas muy bien situadas en la Avenida Central.

Para pormenores dirigirse á la Librería, Papelería y Almacén de Música de

M. V. BLANCO

San José, junio de 1905.

## EPILEPSIA

Las Verdaderas  
GRAGEAS ANTI-NEVROSAS  
del D<sup>r</sup> GÉLINEAU

las únicas que ofrecen  
una garantía eficaz  
y egercen una acción  
segura contra la

EPILEPSIA  
están colocadas en  
cajas iguales al modelo  
puesto al margen.



Ellas están autorizadas por las firmas de Gelineau y Mousnier escritas con tinta negra sobre un fondo rojo. La tapa es roja, la caja es verde, y las Marcas de Fábrica están impresas con tinta negra sobre un fondo azul.

Desconfíese mucho de las Falsificaciones  
EXIASE LA VERDADERA MARCA

# SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

# La Relojería Suiza

— DE —

## ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

## GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional. Garantizamos los precios más bajos de plaza. Robinson Hermanos.



### ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

del **D<sup>r</sup> DUCOUX**  
Iodo-Ferruginoso con Quina y Cáscaras de Naranjas amargas

Este medicamento es fácil de tomar, sin asco, y tiene un gusto agradable. Su composición le da todas las calidades que le permiten combatir:

- la ANEMIA, la CLOROSIS, las ENFERMEDADES del PECHO
- la BRONQUITIS, los CATARROS, la TISIS
- la DIATESIS ESTRUMOSA, ESCROFULOSA, etc., etc.

Por las razones de su fácil uso, sus acciones múltiples y seguras y por su economía para los enfermos, los Médicos le ordenan con preferencia á los demás medicamentos semejantes.

DEPOSITO GENERAL:  
**PARIS - 209, rue (calle) Saint-Denis, 209 - PARIS**

VENDE SE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS DEL UNIVERSO

## GRAN FABRICA DE PUROS Y CIGARROS

— DE —

### LEONTE QUESADA

KINGSTON, JAMAICA

Conocedores del buen gusto de los mercados centro-americanos nos ponemos ensanchar nuestros negocios con estos países y al efecto desde este año enviaremos nuestros selectos productos, tanto en puros como en CIGARRILLOS en condiciones de competir con cualquier manufactura similar no sólo en tamaños sino en calidad y precios.

Enrique Brenes Mora y C<sup>o</sup>

# Café

beneficiado, y especialmente tercerillas, compra JOAQUIN LLINÁS

## SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

436, Avenida Central, O.

MANUEL CORONADO  
7.5.92

## RESTAURANT CENTRAL

Este acreditado establecimiento ha sido puesto nuevamente al servicio del público.

Se sirven comidas y cenas, y nos hacemos cargo de banquetes y comidas á domicilio, picnics, etc.

Los domingos ofrecemos á nuestros clientes comida especial.

Precios equitativos Esperado Servicio Cantina bien surtida

Frente al Banco Anglo Costarricense

GERENTE MONLUIS



### ELIXIR TONICO ANTIFLEMÁTICO

del **D<sup>r</sup> GUILLÉ**

Desde hace mas de noventa años, el **ELIXIR** del **D<sup>r</sup> GUILLÉ** es reconocido con éxito contra las enfermedades del Hígado, del Estómago, Gota, Reumatismos, Fiebres Palúdicas y Perilosas, la Disenteria, la Gripe ó Influenza, las enfermedades del Cutis y las **Lombrices Intestinales**.

Es uno de los medicamentos mas económicos como **Purgativo y Depurativo**, es el mejor remedio contra todas las enfermedades ocasionadas por la **Bilis y las Flemas**.

Depósito General  
**D<sup>r</sup> PAUL GAGE Hijo**  
Farm<sup>a</sup> de 1<sup>a</sup> Clase  
9, r. de Grenelle-St-Germain  
**PARIS**  
Y EN TODAS LAS FARMACIAS

"JARDINERIA EL PORVENIR,"  
situada en la boca de la Sabana, frente al cambia-vías

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas; lirás, anclas, etc., etc. á precios el 20 por ciento más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAQUEROLI.

## TIPOGRAFIA DE EL DÍA

Estando al frente de esta imprenta una persona entendida en el ramo, se ofrece, de hoy en adelante, hacer cualquier clase de trabajos, como Memorandums, Libros talonarios, Invitaciones, Formularios de cuentas, Hojas sueltas, etc., etc.

Todos los trabajos se ejecutan con la mayor limpieza y actividad; y los precios sin competencia.

San José, mayo de 1905.

## Ea Constancia

Gran fábrica de bebidas económicas, á precios sin competencia. — además de los sabrosos siropes rompopé, gotas amargas, vinagre, y el gran sirope de curazao, se despacha á un precio ínfimo sabrosa cerveza higiénicamente preparada; y el exquisito refresco Sidra Holandesa.

Calle 6<sup>a</sup> Sur, frente al Boliche.  
RAFAEL ROJAS ALFARO.

La unión de las Fabricas  
— DE —  
Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA  
Calle Central, Sur, 31 y 33  
Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia. — Tiene un taller de sastrería servido por un hábil cortador. — Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes. — Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pur semola y Conservas variadas

Apartado de Correo 208

# LA EDUCACION

## ALMACEN INTERNACIONAL DE UTILES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estubo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas, para lápices, tiza, pizarras, pizarrines, papel socante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del Mercado; juguetes de libros para los estudiantes de Tercería de Libros copiadores de cartitas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una; cajitas de papel de lujo, etc.

Mi almacén de música, único en esta Capital, está bien surtido de óperas, misas, plazas para bailes, para canto, para piano á 2 y 4 manos, para órgano, para clarinete, para violín, para monium, para flauta, etc., etc., y cuanto se pueda desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra, bandurria, contrabajo, mandolina y laúd: cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín, etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta, encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo correspondientes en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio

M. V. Bianco.

San José, Abril de 1905.

En Casa de todos los Perfumistas y Peluqueros de Francia y del Estranjero

# La VELOUTINE

Pulvo de Arroz especial  
PREPARADO AL BISMUTO  
Por **CH<sup>les</sup> FAY**, Perfumista  
PARIS, 9, rue de la Paix, 9, PARIS

## Carpinteria francesa

155 yards calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de

Martin Teillagorri y Bernardo Sarateca

Tenemos el gusto de anunciar al público que **Carpinteria y Ebanisteria** estamos en el edificio de la Calle de San José, número 155.

También hacemos muebles de todas clases conforme á catalogos y gusto de cliente.

Muebles estilo frances y americano

## Perfumeria-Oriza

L. LEGRAND, PARIS, rue Saint-Honoré, 207

ESS-ORIZA SOLIDIFICADA

PERFUMES CONCRETOS

INVENCIÓN CIENTÍFICA PRIVILEGIADA EN FRANCIA Y EN EL EXTRANJERO

Los Perfumes sólidos de **Ess-Oriza**, preparados por un nuevo procedimiento tienen un grado de concentración y de suavidad desconocidos hasta ahora.

Bajo las formas de **Lápices** ó de **Pastillas**, están metidos en frascos ó en cajitas de varias clases que pueden llevarse muy facilmente. Estos **Lápices-Perfumes** no se evaporan y se les puede reemplazar por otros, en sus estuches, cuando están usados.

Tienen la inmensa ventaja de dar sus olores á los objetos puestos en contacto con ellos, sin macharlos ni deteriorarlos. BASTA FROTAR LIGERAMENTE PARA PERFUMAR AL INSTANTE

AL CUTIS LA BARBA PAÑUELOS ENGAGES TELAS GUANTES FLORES ARTIFICIALES

y á todos los Objetos de Ropa blanca, de Papelería, etc., etc.  
DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES PERFUMERIAS DEL MUNDO  
El Catálogo de los Perfumes, con los Precios se envía franqueado á las Personas que lo piden.

# Aviso

Compro cueros secos de res en buen estado, en mi Tienda de Mercado, frente á la Botica "La Violeta", donde ofrezco en venta cueros curtidos de todas clases, nacionales y extranjeros, así como todo material de zapatería, á precios sin competencia.

No olvidarse que en mi Tienda es la que más vende ropa hecha en el Mercado, pues la baratura de su precio consiste en que se importan directamente todos los géneros de la mejor calidad.

En la misma Tienda se hacen las ventas de ladrillos de mi Ladrillería Puerto Escondido.

GABRIEL VARGAS

Verdadera AGUA MINERAL Natural de **VICHY** Manantiales del Estado Francés

DESCONFIÉSE DE LAS FALSIFICACIONES

**HOPITAL** Enfermedades del Estómago. PRODUCTOS CON SALES NATURALES Extraídos de las Aguas

**GRANDE-GRILLE** Enfermedades del Hígado. **PASTILLAS VICHY-ESTADO** para facilitar la digestión después de la comida

**CELESTINS** Gota, Enfermedades de la piedra y afecciones de la vejiga. **COMPRIMIDOS VICHY-Estado** para preparar el agua digestiva personal

## BUEN NEGOCIO

En muy buenas condiciones se vende un precioso lote, situado, 75 Varas al Norte de la Estación del Ferrocarril al Pacífico. Da frente á tres calles, una es la Central; y otra lo comunica directamente con el Liceo de Costa Rica.

Los próximos trabajos para la terminación del ferrocarril duplicarán su valor; su compra constituye un excelente negocio. Para más informes dirigirse á la Administración de ese Diario.